
香港文匯報訊 立法會財務委員會轄下人事編
制小組委員會和工務小組委員會2024年會期正副
主席職位的提名期，已於昨日下午5時結束。發
言人表示，由於兩個小組委員會的主席及副主席

職位各只有一項有效提名，因此易志明及何俊賢
分別當選人事編制小組委員會主席及副主席；以
及謝偉銓及郭偉强分別當選工務小組委員會主席
及副主席。

立會財委會兩小組委會正副主席產生

本港新聞
20242024年年11月月99日日（（星期二星期二））

2024年1月9日（星期二）

2024年1月9日（星期二）

A10 ◆責任編輯：黃健恆

工展會閉幕銷售額逾10億
逾130萬人次入場支持「夜繽紛」及熟食區回歸「神助攻」

昨日閉幕的第五十七屆工展會在「夜

繽紛」活動及人氣熟食區強勢回歸下創

出「丁財兩旺」佳績。為期24天的展期

人流暢旺，吸引超過130萬人次入場支

持，人流較去年增加兩成，並創下超過

10億元的銷售總額。廠商會會長盧金榮

指，行政長官李家超所推動的「夜經

濟」措施取得了良好的成果，對本屆工

展會有莫大幫助，刺激人流和銷售額的

成效可說是有目共睹。

◆香港文匯報記者 子京

本屆工展會於昨晚8時落下帷幕。本屆展會
約400家參展商參加，超過900個戶外攤

位，不少攤檔把握最後一日展期劈價散貨，有
部分檔位出現人龍，更有檔主響起鈴鐺吸引市
民，氣氛熱烈。維園內人頭湧湧，不少市民入
場主攻平價貨品或辦年貨。
本屆展會創下「丁財兩旺」佳績，廠商會會

長盧金榮表示，今年工展會的規模已經全面回
復至疫情前，加上深受市民歡迎的熟食區相隔4
年再度回歸，並首次在場內售賣酒精類飲品，
吸引更多市民入場感受不一樣的展會氣氛。行
政長官李家超所推動的「夜經濟」措施取得了
良好的成果，對今屆工展會有莫大幫助，刺激
人流和銷售額的成效可說是有目共睹。

有助提振本地消費市道
「聖誕、新年期間特區政府推出一系列具特
色和多元化的夜間活動，成功營造了市面熱鬧
的氣氛，並與工展會產生了協同效應，而作為
『香港夜繽紛』項目之一，今屆工展會亦延長
了開放時間，晚上7時後市民更可免費入場，令
會場內長期人潮如鯽。」盧金榮表示，相信今
屆工展會有助提振本地消費市道，為本港經濟

加快復甦打下「強心針」。

遊客人數佔10%
廠商會副會長兼展覽服務有限公司主席施榮
恆亦對本屆工展會取得亮眼成績感到欣喜。他
說，工展會吸引了很多市民進場，最後一日更
「人人入嚟掃平貨」。估計原因為熟食檔位重
現，增添酒精飲料檔位，令市民在熟食檔位停
留的時間更長；以及檔主提供很多1蚊及一折的
優惠，而且政府與大會推行不同夜繽紛措施，
晚上7時後更免費入場，配合聖誕節及元旦節
日，不同旅客來港慶祝活動同時到工展會消
費，遊客人數佔10%，令氣氛更踴躍。
施榮恆指，展會期間，不少政府官員、政黨成
員及各地領事及商貿組織前來支持，反映工展會
經已成為本港各界交流互動的重要平台之一。他
感謝參展商、市民以及社會各界的鼎力支持，令
工展會續創佳績，並期望今年3月在澳門舉行的
「香港工展會．澳門」能夠同樣取得美滿成績。
工展會另一焦點—「工展小姐選舉」結果亦

於昨日出爐，綜合多輪宣傳活動的表現以及入
場市民的投票結果後，由代表昇鋒國際有限公
司的李穎思憑優秀的表現勇奪冠軍，而代表傲
威國際有限公司的曾嘉晴和和興隆潮州花生糖
有限公司的何佩樺，則分別獲得亞軍和季軍殊
榮。所有獎項得主及其代表企業獲得總值35萬
元的現金獎，連同名貴獎品總值超過70萬元。

香港文匯報訊（記者 倪夢璟上海報道）香
港特區政府文化體育及旅遊局局長楊潤雄昨日
在上海與上海市文化和旅遊局局長方世忠會
面，就兩地的文化和旅遊發展進行交流。他亦
出席了「滬港城市文化會議」，該會議由香港
主要表演藝團進念．二十面體及上海社會科學
院文學研究所上海文化研究中心主辦，匯聚兩
地官方及文化界代表，就推動兩地文化藝術聯
動發展的不同議題深入討論。
楊潤雄在會後接受記者採訪時表示，滬港
兩地在經濟發展和文化傳承方面有許多相似
之處，兩地學者專家對於城市文化表達出了
不同角度的看法，「我們真正就是希望利用
這些不同的角度，利用這些交流去共同繼續
發展。」
他表示，香港與上海一直在文化藝術方面

緊密交流，並於2012年簽訂了《關於滬港文
化交流與合作協議書》。今次文化會議圍繞
「數智時代的文化大數據」主題，就文化創
新模式、文化場地的規劃、文化產業的發展
與合作等方面展開討論和分享經驗，讓與會
者更好掌握文化藝術發展的新趨勢。他希望
這次會議能夠促進上海和香港的文化交流，

從而加深兩地業界合作及融合發展。
他提到，2019年，上海國際藝術節「香港
文化周」在滬開幕，吸引了大量關注。他
說，「今年上海可能也會在香港舉辦一個文
化節，這也是此前在上海舉辦的香港文化周
的延續，我們希望通過這樣的交流，將地方
的特色演出走出去引進來，增加交流互動機
遇。」

冀建交流平台 助力兩地聯動
近年來，眾多香港導演、演員紛紛在內地

工作發展，愈來愈多的香港元素出現在內地
影視文化作品中。楊潤雄說，接下來冀通過
搭建更多交流平台，促進兩地人才進行互
動，探尋更多發展機會，助力兩地聯動發
展。
楊潤雄前日（7日）下午抵達上海隨即展
開行程，首先到訪張園，並參觀當地的公共
藝術裝置，了解城市項目經活化和加入商業
元素後展現時尚活力的過程與成果。
他亦與上海市人民政府港澳事務辦公室主
任孔福安會面，向其介紹香港最新發展，以
及探索合作交流的機會。
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）新一份財政預
算案將於2月28日發表，自由黨昨日到政府總部
向財政司司長陳茂波提交39項建議，包括提出開
徵香港居民海陸空離境稅，增加政府收入；寬免
2024/2025年度全年住戶和非住宅物業的差餉及
調高季度上限至10,000元；建議向納稅人退還利
得稅、薪俸稅及個人入息課稅 100%，上限為
10,000元等。
自由黨主席邵家輝表示，自本港與內地全面通
關後，不少內地旅客重臨香江，惟大灣區的過夜
旅客並不多，他建議政府向中央提請將內地居民
在港購物免稅上限，提高至每人每年10萬元，與
海南旅客額度看齊，認為此舉有助刺激本港零售
市道，保持香港「購物天堂」地位。
現時本港生育率持續下降，加上人口老化問題會
影響社會及經濟，因此自由黨建議政府應透過提供
更多誘因，以鼓勵市民生育。自由黨建議政府推出
「累進式子女免稅額」，首名子女可免稅15萬元，
第二名子女倍增至30萬元，第三名及其後的子女再

倍增至60萬元，以加大力度鼓勵市民生育。
自由黨並建議推出外傭開支可作扣稅，扣稅金

額可以外傭最低工資作為基數，以鼓勵中產家庭
僱用外傭，並可釋放婦女勞動力至社會繼續工
作。自由黨認為，許多中產都有沉重的經濟負擔
及生活壓力，同樣面對資金周轉的問題，故建議
向納稅人退還利得稅、薪俸稅及個人入息課稅
100%，上限為10,000元。

自由黨倡免下年度差餉
上限增至每季度萬元

香港文匯報訊（記者 黃書蘭）元朗民生服務處
不繼續承辦瑞華關愛隊。民政事務總署昨日回覆傳
媒查詢時表示，元朗民政處去年12月下旬接獲元朗
民生服務處通知，不再承辦瑞華關愛隊後，已安排
鄰近小區的瑞愛關愛隊暫時為瑞華小區內居民提供
所需服務，並會盡快遴選新的承辦團體，以承辦瑞
華關愛隊的工作。
瑞愛關愛隊隊長湯德駿昨日接受香港文匯報訪問時
表示，瑞愛關愛隊以服務市民為本，承辦團體天水圍

婦聯長年扎根天水圍，在天瑞邨設有辦事處，有龐大
義工團隊，具備快速的動員能力，相信倘遇突發事
故，能夠快速動員70名至80名義工幫手，有能力、
有信心能確保天瑞邨和天華邨一帶的關愛隊服務不受
影響，並強調歡迎任何有需要的瑞華居民致電求助。
瑞愛關愛隊的聯絡方法：
電話：8494 1909
WhatsApp: 8494 1909
Facebook: 元朗瑞愛區關愛隊

團體退瑞華關愛隊 瑞愛關愛隊施援手

香港文匯報訊（大公文匯全媒體記者 袁來）新
一屆離島區議會日前召開首次會議，由離島民政專
員楊蕙心兼任區議會主席，會上討論了多項民生地
區議題，其中計劃今年新春期間於東涌海濱長廊舉
行園遊會活動，包括元宵市集、「粉然心動」許願
樹「打卡」裝置等。另外亦建議在當區3個「打
卡」地標，分別是東涌海濱長廊燈飾裝置、南丫島
歷史文物室藝術裝置及大澳海濱長廊藝術裝置。
離島區議員會後不約而同地表示，今屆離島區議
會與以往不同，討論氣氛十分理性，標誌着區議會
已回歸初心，更注重解決民生問題，他們對未來區
議會工作充滿期待。

再無政治騷 氣氛更理性
「不會再出現所謂政治表演！」擔任離島區議員已
16年的余漢坤表示，自己作為一名資深區議員，見證
着該區區議會的轉變。他認為，完善地方治理後的新
一屆離島區議會氣氛更理性，非但不再擔心會後被網
絡欺凌，開會更有效率，而且在短短兩小時完成討論
所有議題。他舉例指，在討論設置「打卡」地標的議
題中，所有議員均有理據，包括要求有關藝術裝置不

會過高過大，不會影響自然景觀，並非「為反而
反」，最後有關議題經充分討論後，獲全票通過。
離島區議員劉淑嫻則表示，作為議會「新丁」，

對自己能夠參與會議感到榮幸和開心。在專員的帶
領下，每位議員發言有理有據、暢所欲言，從中更
加深她對離島各區區情的了解。提振地區經濟方
面，她認為議員們提出許多具建設性的建議，希望
吸引更多人參與活動，當中包括要求在市集中增加
離島特色小吃、加入音樂元素以鼓勵更多青年參與
等。
離島區議會首次大會積極關注地區議題，其中首

階段計劃就「東涌市中心及附近一帶的道路交通擠
塞問題」及「單車、電單車的使用及停泊問題」諮
詢公眾，並要求議員於3月12日之前提交研究報
告，提出可行的解決措施，有關報告將由區議會整
理後，向特區政府呈遞。
「這是賢能政治的重要一環！」離島區議員周元谷

表示，各議員自上任後除了籌備各自的地區辦事處，
致力與居民會面外，亦積極關注不同地區議題，務必
做到「上情下達，下情上報」，他有信心能在未來解
決這些困擾居民多年的民生問題。

離島區議會首開會
兩小時傾掂所有議題

◆新一屆離
島區議會日
前召開首次
會議。
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全媒體
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袁來 攝

◆自由黨到政府總部向陳茂波提交39項建議。

◆為期24天的工展會人流暢旺，吸引超過130萬人次入場支持，人流較去年增加兩成，並創下超過10億元的銷售
總額。

◆楊潤雄到訪上海張園，了解城市項目活
化。

◆楊潤雄（左）在與上海市文化和旅遊局局長方
世忠會面交流。


